
Bürgerinitiative Kein Sandabbau Embsen/Oyten e.V. 
 

Protokoll zur 
Mitgliederversammlung am 07.04.2011 

im Gemeindesaal des Rathauses der Gemeinde Oyten 
 
 

TeilnehmerInnen :  59 von 120 geladenen Mitgliedern s. Anwesenheitsliste 
 Die Beschlüsse werden gefasst durch die Mehrheit der Stimmen aller 

Anwesenden. 
 
Beginn:  20.05Uhr – Ende:  21.35Uhr 
 
 
TOP 1: Begrüßung durch die Vorsitzende Conny Brockmann  

Frau Brockmann eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder. 
 
TOP 2: Feststellen der rechtzeitigen Ladung und der Beschl ussfähigkeit  

Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.. 
 

TOP 3: Beschluss der Tagesordnung  
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen beschlossen. 
 

TOP 4: Bericht über das Geschäftsjahr 2010 und Ausblick au f 2011 
Geschäftsjahr 2010 
C. Brockmann berichtet über das Geschäftsjahr 2010 und dankt allen 
ehrenamtlichen Helfern.  
Die Versammlung gedenkt des Todes des Mitgliedes Günter Oestermann. 
Es gibt einen Austritt zu verzeichnen. 
Die landesplanerische Feststellung vom August 2010 wird als Ergebnis des ROV 
(Raumordnungsverfahren) erläutert.  
Bislang ist kein Antrag auf Genehmigung des Sandabbaus durch die Fa. M+S beim 
Landkreis eingegangen. 
Die BI ist Mitglied im Landesverband Bürgerinitiativen Umweltschutz (LBU) 
in Hannover, der bei Verfahren des Landkreises als "Träger öffentlicher 
Belange" gilt.  
Es wurden Vereinbarungen mit Grundstückseigentümern geschlossen, die 
als eine "beschränkte persönliche Dienstbarkeit" im Grundbuch von Achim 
eingetragen sind. 30% der Flurstücke sind bereits für den Sandabbau blockiert. 
Gespräche mit Kommunalpolitikern wurden regelmäßig, wenn auch nicht immer 
erfolgreich geführt. 
 
Ausblick auf das Geschäftsjahr 2011  
J. Bals gibt einen Ausblick über beabsichtigte Planungen im Geschäftsjahr 2011:  
Die Bemühungen um die Grundstückseigentümer werden weiter verfolgt. 
Vor Antragstellung des Investors auf Genehmigung des Sandabbaus wird es ein 
Vorgespräch des Betreibers mit der Kreisverwaltung geben. 
Bei der Antragskonferenz wird die BI teilnehmen und die Beteiligung der 
Öffentlichkeit im Planfeststellungsverfahren entsprechend begleiten und im 
Rahmen der Stellungnahmen unterstützen. Durch den Eintritt im LBU erhält die BI 
die Möglichkeit zur Teilnahme an der Antragskonferenz und dem Erörterungs-
termin. 



Die Gespräche mit Kommunalpolitikern sollen intensiviert werden.  
J. Bals appelliert an alle Mitglieder sich mit Ideen, Vorschlägen und Anregungen zu 
beteiligen, um die Arbeit der BI nachhaltig zu unterstützen.  

 
TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 

Dr. Hilbig und Herr Viehöfer informieren über das Prüfungsergebnis. Es gibt keine 
Beanstandungen. Deshalb empfehlen die Kassenprüfer die  Entlastung des 
Vorstandes. 

 
TOP 6: Bericht des Kassenwartes Alfred Bäuerle  

A. Bäuerle informiert über den derzeitigen Kassenstatus und die Entwicklung bis 
zum 31.03.2011. Die aktuelle Mitgliederzahl des Vereins beträgt 120.  
A. Bäuerle weist auf die zu erwartenden höheren Kosten durch Rechtsberatungen 
hin und bittet alle Mitglieder um entsprechende Vereinswerbung. 
 

TOP 7: Aussprache über die Berichte  
Es besteht kein Bedarf für eine Diskussion zu den Berichten aus TOP 4 bis TOP 6.  
 

TOP 8: Entlastung des Vorstandes  
Die Versammlung stimmt einstimmig ohne Gegenstimmen, ohne Enthaltungen für 
die Entlastung des Vorstands. 
 

TOP 9: Verschiedenes 
Die Versammlung dankt dem Vorstand für die geleistete Arbeit des vergangenen 
Geschäftsjahres. 
Die Konsequenzen des geplanten Sandabbaus für die unmittelbar betroffenen 
Anwohner aus Oyten-Süd werden besprochen (Qualitätsverlust Wohnort). Die 
negativen Auswirkungen auf die gesamte Gemeinde Oyten, auf Achim-Embsen und 
die Stadt Achim werden diskutiert (Belastungen der Ortschaften durch 
Schwerlastverkehr, der nicht an der L167 endet; strukturelle Veränderung in Bezug 
auf Anwohner und lokale Wirtschaft.) 
Mitglieder informieren über bereits bestehende Probleme beim Hausverkauf.  
Verschiedene Möglichkeiten der Öffentlichkeitsarbeit und Mitgliederwerbung 
werden diskutiert.  
Die Information der Öffentlichkeit erfolgt weiterhin über die Homepage und den 
Aushangkasten an der Allerstraße, im Bedarfsfall per Brief. 
Anregungen zur Intensivierung der Öffentlichkeitsarbeit sollen an den Vorstand 
weiter gegeben werden.  

 
 
11. April 2011 
 
 Jürgen Bals  Conny Brockmann 
 (Schriftführer) (Vorsitzende) 
 


